

## Protokoll des Bezirksjugendtages 2019 des Bezirks Hegau-Bodensee

<b>Datum:</b>	10. Mai 2019
<b>Ort:</b>	Im Foyer der Goldbühlhalle, Hauptstraße 98, 78244 Gottmadingen
<b>Beginn:</b>	18:30 Uhr
<b>Ende:</b>	19:00 Uhr
<b>Anwesende</b>	Franz Stehle (FS), Dirk Kanter (DK), Klaus Hettesheimer (KH),
<b>BFA-Mitgl.</b>	Peter Zugmantel (PZ, Protokollant), Rolf Allgeier (RA), Robert Fuß (RF), Heike Leenen (HL), Markus Haberstroh (MHa), Klaus Rosin (KR), Wolfgang Knura (WK), Lony Odenwald (LO)
<b>Entschuldigt:</b>	Susi Heinstadt (SH), Rolf Bautze (RB), Leo Schmid (LS), Felix Lachnit (FL), Martina Hafner (MH)

TOP	Inhalt
<b>1</b>	<b>Eröffnung des Bezirkstages durch den Bezirksvorsitzenden Franz Stehle</b> <i>Franz Stehle</i> begrüßt als Vertreter für Susi Heinstadt die Anwesenden und eröffnet den Bezirksjugendtag. Der Bezirksjugendtag stimmt einstimmig zu, dass FS SH vertritt. Er stellt fest, dass die Einladungen fristgerecht an die Vereine gingen. Er dankt dem TV Gottmadingen für die Bereitschaft den Bezirksjugendtag auszurichten. Besonders begrüßt er den Abteilungsleiter Handball des TV Gottmadingen Jörg Lützwow und den Vertreter des SHV Chris Forcher Es ist ihm eine große Freude hier in Gottmadingen den Bezirksjugendtag abzuhalten. Er stellt fest, dass alle Vereine mit Jugendmannschaften anwesend sind.
<b>2</b>	<b>Begrüßung durch den veranstaltenden TV Gottmadingen</b> Rolf Lützwow als Abteilungsleiter Handball des TV Gottmadingen begrüßt die Anwesenden mit einer kurzen und knappen Rede. Er freut sich, dass der Handballbezirk Hegau Bodensee den TV Gottmadingen als Ausrichter gewählt hat.
<b>3</b>	<b>Bekanntgabe der Tagesordnung</b> FS befragt die Anwesenden, ob es Anträge zur Tagesordnung gibt. Dies ist nicht der Fall.
<b>4</b>	<b>Bericht der Vorsitzenden Susi Heinstadt</b> FS trägt den Bericht der Vorsitzenden SH vor. Er beginnt den Bericht mit dem Rückblick auf die abgelaufene Saison 2018/2019. Die HSG KN spielt in der vergangenen und auch in der neuen Saison mit der mA wieder in der Bundesliga (bereits zum 8. Mal). Er nennt dann noch alle Mannschaften, die überbezirklich spielten mit ihren Platzierungen, diese sind auch in der Bezirkstagsmappe zu finden. Danach nennt er die Spieler, die in Auswahlmannschaften spielen. Es waren 9 Spieler des Bezirks in SHV-Auswahlen teil.  Danach berichtet Sie über die Platzierungen bei den Stützpunktturnier aus dem Jahr 2018. Sie berichtet auch, dass bei der Talentiade Maßnahmen ergriffen wurden, um die Leistungen bei den Talentiaden vergleichbarer und die Attraktivität der Talentiade attraktiver zu machen. Sie wünscht sich dass die Vereine sich aktiver um die Austragung von Talentiaden bemühen. Zum Schluss bedankt sie sich ganz herzlich bei den Auswahltrainern und hofft auf weitere gute Zusammenarbeit.
<b>5</b>	<b>Diskussion über die vorliegenden schriftlichen Berichte der BJA-Mitglieder</b> Es gibt keine Anfragen zu den schriftlichen Berichten. FS nutzt aber die Gelegenheit, um Werbung für die Ausrichtung der Talentiade zu machen.. Er sieht es als Armutszeugnis für den Bezirk, dass dort niemand sich engagiert. Christian Heinstadt bittet Vereine aus dem Auditorium von ihren Erfahrungen bei der Talentiade zu berichten. Thomas Schmid von der HSG MM berichtet, das die Ausführung kein Hexenwerk ist und er es jedem Verein empfehlen kann, dies auszurichten. FS berichtet, dass es Überlegungen gibt, die Ausrichter von Talentiaden in Zukunft zu lösen, wenn sich nicht genügend Ausrichter freiwillig melden. EM berichtet aus Sicht eines Auswahltrainers, dass die Talentiade ein wichtiges Instrument ist, um die Talente für die Zukunft zu finden. HL bittet die Vereine einfach bei einer Talentiade vorbei zu schauen und sie ist überzeugt, dass sich dann ganz viele Vereine bereit erklären, eine Talentiade auszurichten. Nach der Diskussion erklären sich Steißlingen, Lauchringen, Pfullendorf, Radolfzell und Gottmadingen bereit, eine Talentiade auszurichten.



## Protokoll des Bezirksjugendtages 2019 des Bezirks Hegau-Bodensee

<b>6</b>	<b>Entlastung der gesamten Vorstandschaft</b>
	Rolf Knöpfle führt die Entlastung der Jugend-Vorstandschaft durch. FS dankt den BJA-Mitgliedern für ihre geleistete Arbeit und insbesondere SH für ihr Engagement und empfiehlt die Entlastung des gesamten BJA. Die Entlastung wird einstimmig beschlossen. FS dankt Rolf Knöpfle und den Vereinen für die Entlastung.
<b>7</b>	<b>Neuwahlen</b>
	Dieser TOP ist nicht notwendig, da die Wahlen erst nächstes Jahr anstehen.
<b>8</b>	<b>Ortswahl des Bezirksjugendtages 2020</b>
	Die Versammlung beschließt einstimmig, diese Entscheidung in der nachfolgenden Sitzung des Bezirkstages zu fassen, da der Bezirkstag und Bezirksjugendtag am selben Ort stattfinden sollen.
<b>9</b>	<b>Eingebrachte schriftliche Anträge</b>
	Es wurden keine Anträge eingereicht.
<b>10</b>	<b>Vorschau auf das Spieljahr 2019/2020</b>
	Zu diesem Punkt übergibt FS an KH. KH berichtet dass die Anmeldungen und Abmeldungen nun vorbei sind und dass wir in jeder Altersklasse eine Runde ausrichten können. Rundenbeginn wird Ende September sein (eventuell schon eine Woche vorher) und Rundenende Ende April.
<b>11</b>	<b>Sonstiges</b>
	WK bittet die Vereine, die Spielplanung an die Altersklassen anzupassen, um die Einteilung der Schiedsrichter etwas zu vereinfachen. Dies bedeutet, z.B. dass nicht erst die E-Jugend, dann die Aktiven und danach wieder die D-Jugend spielen soll. Am sinnvollsten ist es hier, nach Altersklassen aufsteigend zu terminieren.
	FS dankt den Beteiligten für die Teilnahme und wünscht allen einen guten Nachhauseweg und eine erfolgreiche Runde 2019/2020.

Gottmadingen, den 10.5.2019  
SÜDBADISCHER HANDBALLVERBAND e.V.  
Bezirk Hegau-Bodensee  
Peter Zugmantel (Protokollführer)

Vorsitzende  
Susi Heinstadt